
工程界盼立會棄拉布多撥款
激進「本土」當選揚言抗爭 恐項目不足損工人生計
香港文匯報訊（記者 文

森）今屆立法會飽受拉布

之苦，多項基建工程撥款

嚴重受阻，而新一屆當選

者包括6名新興激進「本

土」勢力成員，不少更打

着「自決」旗號，聲言會

在議會中拉布抗爭。香港

工程師學會會長蔡健鴻接

受本報專訪時對此表示憂

慮，指今屆議會拉布對業

界以至民生都帶來不良影

響，擔心激進「本土」在

新一屆議會拉布，繼續影

響業界從業員生計。他希

望新一屆立法會盡量通過

足夠工程項目，讓工程界

從業員安居樂業。
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根據政府資料，由2010/11年度至2014/15年度，立
法會財委會每年平均審批的工程項目總額約910億

元，當中包括約740億元的新項目。不過，過去一年拉
布變本加厲，截至今年5月，財委會只審批了總值約
460億元的工程項目，新項目更只佔約112億元。工程
業界嚴重受損，曾多次召開記招和發起遊行抗議，要求
議員停止拉布。

蔡健鴻：民生行業同受累
不過，日前結束的新一屆立法會選舉，當選者包括6
名新興的激進「本土」勢力成員，不少更打着「自決」

旗號，聲言會在議會中拉布抗爭，情況或不容樂觀。
蔡健鴻表示不能斷定新議員一定會拉布，「他們會否

拉布，要看他們在議會的實際表現。」但觀乎今屆立法
會的拉布情況，對工程量和業界確實帶來不良影響，有
工人開工不足，連帶其他民生行業都有負面影響，「不
論是否工程師學會會員，任何人都會覺得拉布不好，如
果情況（持續）更直接影響行業利益，相信沒有人會希
望見到。」
他指出，工程界每年需有足夠工程項目維持從業員生

計，公共與私人工程合計多則逾千億元，少則數百億
元。他希望新一屆立法會盡量通過足夠工程項目，讓從

業員可以安居樂業。

工程界拓「一帶一路」機遇
此外，對於被指「偏黃」的姚松炎在選舉中擊敗親建
制的謝偉銓，成功奪取建築、測量及都市規劃及園境界
議席，會否影響來屆工程審批。蔡健鴻認為，每一項工
程都需要建築師、工程師和測量師通力合作完成，學會
會與對方盡量溝通。
對於正進行得如火如荼的「一帶一路」發展戰略，蔡
健鴻表示，工程師學會今年圍繞「一個學會、一個專
業、一個未來、一帶一路」主題開展工作，不僅在年初

成立網上「內地事務資料庫」，方便業界了解國情，他
近月亦代表學會出訪歐美和非洲多國，為本港工程界尋
求發展機遇；明年首兩季更會主辦大型國際會議，計劃
邀請國家發改委與其他國家政府官員，討論「一帶一
路」議題。
被問到工程界開拓「一帶一路」沿線國家市場的實質
成果，蔡健鴻指，工程合約屬商業機密，工程顧問和建
築商不會在初步階段公佈，因此學會未有統計。但香港
工程界具有國際專業性，亦可透過與內地大型企業合作
「走出去」。據本報了解，已有本港工程公司與「一帶
一路」沿線國家簽訂備忘錄。

■蔡健鴻指，今屆議會拉布對業界以至民生都帶來
不良影響，擔心激進「本土」派議員在新一屆議會
拉布，繼續影響業界從業員生計。
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香港文匯報訊（記者 甘瑜）候
任立法會議員朱凱廸聲稱人身安
全受到威脅，日前報警要求警方
調查及採取措施，確保他與家人
安全，並去信特首梁振英、保安
局局長黎棟國及警務處處長盧偉
聰，要求正視。梁振英昨日回應
傳媒有關提問時表示，十分重視
事件，並已責成保安局局長和警
務處處長「嚴肅及馬上跟進」，
而警方亦已安排整套保護計劃。
他又強調，香港是守法和安全的
社會，任何人都不可用一些非
法、甚至暴力行為來威脅他人就
範，特區政府無法接受這些非法
的、甚至有暴力傾向的行為。
雖然朱凱廸在特首約見會面時

拒絕應邀，但受到人身安全威脅
時，還是去信要求正視。
梁振英昨日出席活動後回應傳

媒有關提問時表示，日前透過傳
媒報道得知朱凱廸認為自己受威
嚇後，已經與黎棟國通電話，並
責成他和盧偉聰「嚴肅及馬上跟
進事件」。

連發短訊電郵致電了解
梁振英表示，前日收到朱凱廸

的信件後，自己已連續兩日發短
訊、電郵以及打電話給朱凱廸，
但其手機沒有開啟，「我知道他
已經得到警方保護。特區政府、
我本人、保安局局長和警務處處
長都十分重視這件事情。香港是
一個守法和安全的社會，任何人
不能夠由於他人處理社會事務的
一些言論或行為，而威脅他以至
他家人的安全。無論任何人，他
的政治立場或在社會上的利益立
場是什麼，都不能夠用一些非
法、甚至暴力行為來威脅他人就
範。無論他本人的政治色彩是怎
樣，特區政府都不能夠接受這些
非法的、甚至有暴力傾向的行
為。」

遺憾周永勤無憑臆測
至於聲稱自己「受壓棄選」的

周永勤，至今說法仍然不清不
楚。梁振英表示，自己完全不知
其所謂棄選的背景、原因和過
程。
梁振英說：「對周永勤先生在

毫無事實根據的情況下作出這些
含沙射影的臆測，我表示遺
憾。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會換
屆選舉結束，反對派候選人「集體棄選」的
鬧劇仍然歷歷在目，全國人大常委、立法會
前主席范徐麗泰昨日在回答傳媒提問時批
評，「雷動計劃」提出的「棄保方案」，是
「有人隨機影響選舉結果」，「令選舉公平
競爭有所折衷」。她又指，年輕議員進入立
法會後，需要一段時間學習政府政策。她又
呼籲激進「本土」當選者善用精力及智慧，

多提出實際可行的建議，幫助政府改善施
政。

籲激進當選者建議重實際
范徐麗泰在總結今屆立法會選舉時表示，

當選者平均年齡比過去降低了很多，反映各
主要政黨都成功交棒。范徐麗泰指出，改變
現制的最好方式就是加入建制，「有機會在
裡面做一些事」，但要有足夠的客觀資料為
基礎。她相信年輕議員進入議會後，需要一
段時間學習政府政策。她又呼籲激進「本
土」當選者善用其精力及智慧，除了爭取
「理想」外，也要提出實際可行的方法，令
香港管治更有利市民。
范徐麗泰又不點名批評「雷動計劃」提

出的棄保方案，指「有人隨機性、隨意性
影響選舉，令選舉公平競爭有所折衷。」
她表示，在選舉日凌晨見到有人在網上呼
籲放棄某些候選人，以保住另一些候選
人，有不少選民聽取了這些意見投票，最
終令部分人無法當選。她認為落選的人士
不要不開心，因為這是「非戰之罪」。她
又說，如果選民未看政綱或者聽了別人網

上呼籲，就改變選擇，顯示他們在政治上
未夠成熟。

質疑周永勤說法不合邏輯
被問及反對派今屆取得的議席較多，會否

不利於特首梁振英爭取連任時，她表示，建
制派在今次選舉得票沒有減少，反而傳統反
對派的得票部分流向了走激進路線的候選
人，故認為議會中支持及反對梁振英的議員
人數沒有大改變。她同時指出，社會上人人
都有不同意見，有人不希望梁振英連任，也
有人支持他連任，但要擔任特首一職，最重
要是令港人及中央都接受，並表示現時「估
特首」是太早。
至於自由黨周永勤聲稱有「較中聯辦更高

級的人士」要求他棄選，范徐麗泰直言對周
永勤的說法存疑。她表示，認同立法會主席
曾鈺成早前所言，認為當中不合邏輯，並指
出︰「高級過中聯辦，職級至少要國務委員
或者政協副主席以上。」她認為難以想像他
們會針對一個沒有機會當選的人。此外，周
永勤只聲稱受威脅而不報警，她對此也有很
大疑問。

范太批「雷動」影響公平競選

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新民黨在是
次立法會選舉取得不俗成績，港島、新西及新
東3張地區直選名單均成功取得議席。新民黨
主席、立法會議員葉劉淑儀透露，該黨未來或
開拓九龍「版圖」，積極考慮在來屆派出年輕
專業的人才參選「佔領九龍」，如紀律部隊宿
舍較多的西九「四小龍」一帶。在新東勝出的
該黨新人容海恩，則期望能以專業、多元化的
角度進入議會，並可透過懷柔方式與新當選的
年輕反對派議員打開溝通之門，建立互信。

葉太憂議會激進化阻施政
葉劉淑儀昨日與傳媒茶敘時表示，今次選舉

結果反映香港社會民怨高、撕裂情況嚴重。又
指新一屆立法會已分成建制、傳統反對派及激
進「本土派」三大板塊，擔憂議會文化將會激
進化，不利特區政府未來施政，「對政府拉票
工作都會好大影響。」
對於議會未來工作，葉劉淑儀坦言自己不喜

歡處理程序性事務，也想就政策發言，因此沒

有興趣做立法會主席，但強調這與自己是否競
選行政長官無關。
被問到立法會主席人選「心水」，她認為民

建聯主席李慧琼是女性，處事手法較柔性，激
進議員對女性也會較客氣，而商界廖長江則熟
悉法律，工業界梁君彥過去擔任內會主席，相
信三人都是可接受的人選。

容海恩遭標籤對團隊不公
至於在新東勝出的容海恩在選舉期間，多次

被反對派誣衊為「西環契女」，她直言這是惡
意批評，「想打擊、扣帽子，令人覺得我們無
實力」，並認為有關標籤是對團隊不公。
她強調「公民力量」地區樁腳實力強，「這

樣扣帽子，將之前的工作（『公民力量』地區
工作）抹走，是不公平。」
不過，容海恩也承認自己在選舉論壇上的

表現有所不足，「始終不是政治出身，無太
多政治基礎」，故會多加熟讀政策與議題，
在未來4年證明自己是以實力而非「勢力」取
勝，期望能以專業、多元化的角度進入議
會，關注法律、環保、房屋、青年等議題，
為新東帶來新希望。
她又強調，自己當然不認同「港獨」、「自

決」，因這不但是法律不容許，更是將香港推
向死路。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今
屆立法會選舉宣傳期最後兩天，反
對派出現「集體棄選」，但各人取
態不一。棄選「超區」的「新民主
同盟」候選人關永業再三強調自己
是「被棄選」，直言不認同棄選策
略，擔心影響選民信心和選舉精
神；棄選九東的工黨主席胡穗珊，
及棄選「超區」的公民黨陳琬琛，
則認為這是以「大局為重」。

「初選」扼殺參選機會
關永業昨日出席電台節目時，形

容自己「心情未能平復」，因自己
棄選是為保住競選新東議席的黨友
范國威，但范最終未能當選。他
稱，反對派在俗稱「超區」的區議
會（第二）界別獲得110萬票，如果
平均分配，反對派其實可以「坐三
望四」，堅持自己參選可以給選民
多一個選擇。他稱自己不認同棄
保，形容此次跨黨派的棄保做法是
「史無前例」，認為棄選有損選舉
精神及選民信心，下屆選舉或會
「睇你班候選人玩乜嘢先去做（決
定投票予誰）」。他亦不認同反對

派選前先舉辦「初選」，因為會扼
殺他人的參選機會，以及透過選舉
工程爭取提高支持度的機會。
至於首先宣佈棄選的胡穗珊則在

節目中稱，決定棄選是因為反對派
有太多候選人，令選民不知如何投
票，既然自己很大可能不能當選，
和團隊商討後決定棄選，以提高其
他候選人的當選機會。她承認棄選
辜負選民，「愧對街坊」，但稱謝
票時也「感受到街坊體諒」。
胡又稱，不認同棄選是「打茅

波」，認為此舉「沒有違反選舉規
定」，但承認不是最理想做法，但
堅稱自己當時做了「最好的決
定」。
至於同樣棄選的陳琬琛則在節目

中稱，棄選是「很艱難的決定」，
並說當時自己支持度有上升趨勢，
但最終「以大局為重」，強調棄選
策略並無跨黨派商討。他又稱整個
選舉工程需要300萬元，故棄選有
「財政壓力」，但「感謝」公民黨
為他公開籌款，要市民為陳琬琛的
選舉開支埋單，目前已籌得30多
萬。

關永業批棄保損選民信心 新民黨冀來屆立選拓九龍

■工程界飽受拉布之苦，建造業大聯盟早前曾舉行
大遊行，反對議員拉布。 資料圖片

■范太昨批評「雷動計劃」是「有人隨機影
響選舉結果」。

■葉劉淑儀與容海恩等昨與傳媒茶敘。


